



# SÍNTESIS NOTICIOSA

Ministerio de Defensa Nacional

## Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Lunes, 7 de febrero 2022



Ministerio de Defensa



### @ISSFA\_ECUADOR

Aseguramos el bienestar de la #FamiliaMilitar a través de un régimen integral y contributivo.

[Ver más](#)



Seguridad y Defensa



### La defensa de la soberanía en el territorio entra en debate con el proyecto de Ley de Seguridad del Gobierno- El Universo

Este artículo del proyecto está ligado con el artículo 158 de la Constitución que, al hablar de los roles de militares y policías, señala: "Las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional son instituciones de protección de los derechos, libertades y garantías de los ciudadanos. Las Fuerzas Armadas tienen como misión fundamental la defensa de la soberanía y la integridad territorial. La protección interna y el mantenimiento del orden público son funciones privativas del Estado y responsabilidad de la Policía Nacional".

[Ver más](#)



### A 25 años de su caída, Abdalá Bucaram Ortiz insiste en un resarcimiento económico y moral por el golpe de Estado- El Universo

A la una de la madrugada de ese día, las Fuerzas Armadas emitieron un comunicado en el que aceptaban la decisión del Congreso, pero decían que permanecerían neutrales. Artículos de prensa narran cómo a lo largo de la jornada de ese 7 de febrero hubo intensas negociaciones entre Bucaram, Arteaga y el jefe del Comando Conjunto de las FF. AA. Paco Moncayo para hallar una salida constitucional. [Ver más](#)



### Labores de reconstrucción en La Gasca comenzarán esta semana- El Telégrafo

A partir del día de mañana 7 de febrero del 2022, iniciarán los trabajos de reconstrucción y recuperación de las construcciones en el sector. Por otra parte el puesto de mando unificado estará vigente hasta las 12:00 del miércoles 9 de febrero. Además, se ha establecido un sistema de monitoreo a corto plazo con la participación de las FF.AA, cuerpo de agentes de control, COE y comunidad. Desde allí, en la parte alta del Teleférico y en la parte baja de la quebrada, se hará un análisis de la situación cuando llueva. De esta forma se podrá alertar oportunamente a la ciudadanía, de ser necesario. [Ver más](#)



### Fuerzas Armadas fortalecen plan de vacunación contra COVID-19 en Ecuador- spanish.people

Las unidades militares de Ecuador prestan su infraestructura como puntos de vacunación contra la enfermedad del nuevo coronavirus (COVID-19) para acelerar la inmunización de la población ante la propagación de la variante ómicron, que predomina en el país. En un esfuerzo conjunto con el Ministerio de Salud Pública, las Fuerzas Armadas mantienen activos 67 centros de vacunación en cuarteles, centros de sanidad e instituciones militares, donde se aplican primeras y segundas dosis, además de refuerzos. [Ver más](#)



### Fuerzas Armadas realizan acción cívica en la escuela de la comuna punta de piedra- armada.mil.ec

La Armada del Ecuador a más de ejecutar permanentes operaciones y patrullajes destinados a garantizar y proteger a nuestra comunidad marítima, también realiza actividades sociales con las comunas ubicadas en las franjas costeras y fluviales ecuatorianas para compartir momentos de alegría, bondad y solidaridad en festividades especiales a fin de mantener el compromiso de servicio a la sociedad. [Ver más](#)



### Mafias europeas operan desde Ecuador, incluso desde prisión coordinan la salida de la droga- El Universo

Desde el 2001, los albaneses empezaron a llegar a Colombia para traficar la droga que producían algunos cárteles. En esa época eran solo los intermediarios, pues ese mercado en Europa lo controlaba la mafia italiana. [Ver más](#)



**Dirección de Comunicación Social**

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

**Lunes, 7 de febrero 2022**

	<p><b>Bandas utilizan fusiles con más frecuencia para cometer varios tipos de delitos- El Universo</b> El general Franklin Pico Medina, comandante del Comando Operacional 1 Norte y de la Cuarta División del Ejército Nacional, dice que las organizaciones dedicadas al tráfico ilegal de armas las ingresan en piezas separadas y ocultas en transportes o mercancía. "Tienen sus técnicas, en vehículos con doble fondo, en tanques de gasolina, llantas de emergencia, en muchos lugares que uno menos piensa. Y como pasan por piezas ahí es difícil. Sin duda nos faltaría la tecnología para detectar", indica Pico. <b>Solo medio físico. Pág. 16.</b></p>		<p><b>@EjercitoECU</b> #LagoAgrio  En la Precooperativa Salinas a orillas del río #SanMiguel, en operaciones militares de reconocimiento y vigilancia terrestre, se hallaron 50 tanques con 2750 galones de acetona, que presumiblemente serían usados para actividades relacionadas con el narcotráfico. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Bachilleres podrán postular a reclutamiento de la Armada del Ecuador, el registro se abrirá en abril-brenp</b> El pasado 17 de enero se lanzó la convocatoria para el proceso de guardiamarinas y grumetes. Si tienes alguna inquietud recuerda contactarnos a través de nuestras redes sociales, o regístrate y déjanos un comentario en esta página. También puedes participar en el WhatsApp Ecuador. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>@EjercitoECU</b> Nuestra mayor motivación es trabajar por el bienestar y seguridad de todos los ecuatorianos. Nos sentimos comprometidos a seguir cumpliendo nuestra misión constitucional. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@DefensaEc</b> Trabajamos juntos por nuestros hermanos. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Ejército Ecuatoriano</b> Soldados de la Brigada de Selva N.º 19 Napo junto con sus unidades orgánicas, realizaron un reconocimiento de riesgos existentes y simulacro de rescate y evaluación, ante posibles desastres naturales en el sector de Piedra Fina, frente a la posibilidad de mayor erosión regresiva lateral del río Quijos; esta actividad permite adoptar procedimientos de actuación para salvaguardar a la población del sector. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@FFAAECUADOR</b> #EsmeraldasDurante una operación de seguridad y control a un inmueble que se encontraba con orden de allanamiento, en el cantón #SanLorenzo, las @FFAAECUADOR decomisaron: -02 Armas de fuego tipo carabina. - 08 Cartuchos. - 02 Motores fuera de borda. - Equipos de comunicación. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>@EjercitoECU</b> Continúan ejecutándose operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos diurnas y nocturnas, en diferentes sectores de la provincia de #Santa Elena (Montañita, La Libertad, Ballenita, Progreso) por parte del personal militar del Batallón de Infantería Motorizado N.º 14 Marañón, con el objetivo de disminuir la delincuencia en la provincia. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Sucumbios Durante operaciones de reconocimiento y vigilancia terrestre en los pasos fronterizos no autorizados las @FFAAECUADOR hallaron 50 tanques con 2750 galones de acetona, el hallazgo se realizó en el cantón #LagoAgrio, a orillas del río San Miguel. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>@armada_ecuador</b> #Brasil   El #BuqueEscuelaGuayasa de la #ArmadaEcuatoriana arribó a la ciudad de Salvador de Bahía en su crucero de instrucción Velas Latinoamérica 2022. Contamos con la presencia del Sr. Comandante del Segundo Distrito Naval, Vicealmirante Humberto Caldas Da Silveira Junior. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@FFAAECUADOR</b> #EIOró. Durante la ejecución de una operación de control de armas, municiones y explosivos, en el cantón #Pasaje, las @FFAAECUADOR decomisaron en el interior de un vehículo: un arma de fuego y una alimentadora, evidencias decomisadas se entregaron a las autoridades competentes. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>@armada_ecuador</b> #Esmeraldas  Las @FFAAECUADOR a través de la #ArmadaEcuatoriana durante la ejecución de operaciones militares en el cantón #San Lorenzo y en apoyo a la #PPNN realizó el decomiso de armas de fuego y munición, las evidencias fueron entregadas a las autoridades competentes. <a href="#">Ver más</a></p>



## Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

**Lunes, 7 de febrero 2022**

	<p><b>@SeguridadeQuito</b> En conjunto con @EjercitoECU planificamos acciones para la instalación de un campamento en la zona alta del Pichincha para el constante monitoreo de posibles lluvias y deslizamientos, así como su incidencia en las zonas de riesgo. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@goberguayasec</b> #Guayaquil   En el sector Colinas de la Alborada, efectivos de las @FFAAECUADOR realizan controles de armas, municiones y explosivos, con el objetivo de combatir actos delictivos. <a href="#">Ver más</a></p>

	<p> ceniza del volcán Sangay cae levemente en Macas. Telemazonas 6-feb-2022 <a href="#">Ver más</a></p>
	<p> Unidades educativas dañadas. Ecuavisa 6-feb-2022 <a href="#">Ver más</a></p>
	<p> Vacunación en Malecón. Ecuavisa 6-feb-2022 <a href="#">Ver más</a></p>
	<p> Detienen a 5 integrantes de la banda los lobos. TC 6-feb-2022 <a href="#">Ver más</a></p>

### Radio y Televisión

	<p> FF.AA apoya con su contingente. Telemazonas 6-feb-2022 <a href="#">Ver más</a></p>
	<p> Tareas en la zona afectada. Mención FF.AA. Ecuavisa 6-feb-2022 <a href="#">Ver más</a></p>
	<p> Minga en la Gasca. Telemazonas 6-feb-2022 <a href="#">Ver más</a></p>
	<p> Albergues para damnificados. Ecuavisa 6-feb-2022 <a href="#">Ver más</a></p>
	<p> Cartera hipotecaria en la bolsa de valores. TC 6-feb-2022 <a href="#">Ver más</a></p>
	<p> Renovación Consejo Electoral. Ecuavisa 6-feb-2022 <a href="#">Ver más</a></p>

### Temas coyunturales

	<p><b>50 años del 'Carnavalazo'- Artículo de Opinión- Por: Paola Ycaza Oneto- El Universo</b> La próxima semana se cumplirán 50 años del golpe militar del 15 de febrero de 1972 denominado 'Carnavalazo' y protagonizado por Guillermo Rodríguez Lara (Bombita), quien asumió el poder en nombre de las Fuerzas Armadas. Esta no fue la más dura de las dictaduras, pero sí fue la más larga de la historia del Ecuador. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Traición a la patria- Artículo de Opinión- Por: Roberto López- Expreso</b> Todo esto mientras las bandas delincuenciales se enfrentan con granadas y fusiles de asalto M5 ante una aterrorizada ciudadanía. En medio de una situación económica pavorosa, porque se le chorearon \$ 8.000 millones al Banco Central, quebraron al IESS y construyeron centrales hidroeléctricas inservibles para llevarse el billete, despilfarrándolo en aeropuertos donde no vuelan ni las moscas y endeudando al país hasta el fin de los días, mientras sacaban \$ 70 mil millones a paraísos fiscales luego de robarse la plata del terremoto. ¿No es todo esto traición a la patria? Pero resulta que este es un delito mal tipificado -ex profeso- para proteger a los traidores: solo lo cometen militares en tiempo de guerra. <a href="#">Ver más</a></p>



**Dirección de Comunicación Social**

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

**Lunes, 7 de febrero 2022**

	<p><b>La Vicepresidencia marginada- Editorial- La Hora (Nacional)</b> La semana pasada, el país vio con asombro cómo el presidente Guillermo Lasso emprendía su viaje a China sin delegar el poder al vicepresidente Alfredo Borrero. Es una constante del primer mandatario, quien no aceptó desprenderse de sus facultades presidenciales ni cuando, el año pasado, debió someterse a una cirugía de considerable complejidad. Somos testigos de un sostenido desdén estatal hacia la Vicepresidencia y la innegable importancia de la que está investida como institución. <a href="#">Ver más</a></p>	 <p><b>Fiscalización aprueba informe que recomienda el archivo del juicio político en contra de Ruth Arregui, superintendente de Bancos- El Universo</b> Este 6 de febrero se aprobó el documento con cinco votos a favor y cuatro en contra. El debate pasa al pleno de la Legislatura. La Comisión de Fiscalización recomienda al pleno de la Asamblea Nacional archivar la solicitud de juicio político planteado en contra de la autoridad de la Superintendencia de Bancos, Ruth Arregui Solano, por el legislador de Pachakutik (PK), Darwin Pereira. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Sorteo atípico- Firmas y Análisis- Por: Santiago Basabe- Prímicias</b> El sorteo para renovar parcialmente la Corte Constitucional tiene una serie de características que lo distancian de la mayoría de loterías. Por tanto, es un sorteo atípico. Atípico porque los tres que salgan "favorecidos" en realidad no se sentirán ganadores sino todo lo contrario. Dejar un tribunal que, por sus propias actuaciones, conocimiento y honestidad, ha generado legitimidad ciudadana, no debe ser fácil. <a href="#">Ver más</a></p>	 <p><b>CNE aprobó el proceso electoral 2023- La Hora (Nacional)</b> Se ha planificado que las elecciones se realicen el 5 de febrero de 2023. El Consejo Nacional Electoral (CNE) aprobó este sábado 5 de febrero de 2022, el inicio del periodo electoral para las elecciones seccionales (alcaldes y prefectos) y de los integrantes del Consejo de Participación Ciudadana (CPCCS). <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Jueces usan y abusan de las acciones de protección- La Hora (Nacional)</b> Autoridades, funcionarios y empresas contratistas con el Estado piden las medidas cautelares en jurisdicciones lejanas a los juzgados donde se llevan las causas principales. Una disputa política terminó en el ámbito judicial. La jueza Karly Alvarado Vargas, de Samborondón (Guayas), aceptó una acción constitucional de medidas cautelares que presentó Sofía Almeida, presidenta del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS). Así evitó que un pedido de destitución en contra de Almeida prosperara. <a href="#">Ver más</a></p>	 <p><b>La UNE prepara una movilización para el 11 de febrero- El Comercio</b> La Unión Nacional de Educadores (UNE) anuncia una movilización contra el Gobierno, programada para el viernes 11 de febrero del 2022. Así lo informó Isabel Vargas, presidenta de la agrupación. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Corte Constitucional, una institución polémica a lo largo de los años- Prímicias</b> Desde el cambio de la Carta Magna en 2008, la Corte Constitucional ha tenido tres plenos diferentes y dos renovaciones parciales. Este lunes se definirá a los tres jueces que dejarán sus cargos. Entre 2008 y 2021, por la Corte Constitucional (CC) han pasado 29 jueces y otros tres se sumarán este año con la primera renovación parcial del organismo. Esta Corte fue posesionada en febrero de 2019 por el Consejo de Participación Transitorio. <a href="#">Ver más</a></p>	<div data-bbox="890 1691 1417 1736" style="border: 1px solid black; padding: 5px;"> <p><b>Vacunómetro COVID-19</b> Herramienta del Ministerio de Salud Pública del Ecuador que transparenta información sobre la vacunación COVID-19. <span style="float: right;"><b>Plan de vacunación</b></span></p> </div> <div style="text-align: center; margin: 20px 0;">  </div> <p style="text-align: center;"><a href="#">Ingrese aquí al vacunómetro oficial</a></p>
	<p><b>Los rostros del CNE pueden cambiar en plenas elecciones seccionales del 2023- Expreso</b> Parece un tema superado, pero hay que puntualizarlo en cada comicios. En una de las facciones del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS) aún existen dudas sobre si una vez que se declaró el periodo electoral pueden continuar con la renovación parcial del Consejo Nacional Electoral (CNE) y el Tribunal Contencioso Electoral (TCE). <a href="#">Ver más</a></p>	